

# **Contribution de l'École Émancipée au rapport d'activité du Snes-Fsu Académie de Versailles**

L'activité du S3 de Versailles des trois dernières années s'est déroulée dans un contexte de déferlement d'attaques néo-libérales mises en œuvre par les gouvernements Macron successifs : contre la Fonction Publique, contre le service public d'Éducation, contre l'ensemble des salarié·e·s par la contre-réforme des retraites et de l'assurance chômage, contre les retraité·e·s...

Cette stratégie du chaos n'a pourtant pas produit l'effet de sidération escompté. Plusieurs mois durant, un formidable mouvement social s'est opposé aux régressions prévues : grèves de longue durée et manifestations monstres réunissant des millions de participant·e·s contre la retraite à 64 ans et l'allongement de la durée de cotisation ; intersyndicale qui est restée ferme jusqu'au bout et dans laquelle la FSU et le Snes ont pris toute leur place pourront être des points d'appui pour les mobilisations futures. Certes, cela a été insuffisant pour faire face à un gouvernement qui a utilisé tous les ressorts anti-démocratiques de notre constitution, mais à cette occasion des millions d'actif·ves et de retraité·e·s ont repris le chemin des luttes sociales.

Dans l'Éducation, l'année dernière a été marquée par notre dénonciation du Pacte, qui non seulement contourne notre exigence d'augmentation salariale mais remet en cause nos statuts par la contractualisation et l'annualisation ! Nos interventions auprès des collègues ont largement contribué à mettre en échec ce dispositif : très peu d'enseignant·e·s ont accepté une telle dégradation.

Plus récemment, l'ex-ministre de l'Éducation Nationale Gabriel Attal a mené une offensive rétrograde sur l'école. Au nom d'une prétendue restauration de « l'autorité », le port de l'uniforme est expérimenté et le SNU pourrait être généralisé. Face aux résultats de nos élèves à l'évaluation PISA, le ministre met fin au collège unique en instaurant des groupes de niveau et le redoublement... Ces annonces ministérielles ne sont évidemment pas accompagnées de moyens supplémentaires et sont assumées par la nouvelle ministre, si elle trouve le temps de s'occuper de l'EN !

Nous ne reviendrons pas dans le détail sur le bilan exhaustif de nos luttes et interventions rappelées dans le rapport d'activité présenté par le Snes Versailles. Les militant·e·s de l'École Émancipée y ont largement contribué dans les sections syndicales où elles-ils sont présent·e·s et dans les instances où elles-ils sont élu·e·s. Certes, nous avons des désaccords concernant notamment la lutte contre la précarité (qui n'apparaît pas dans le rapport d'activité..) ou le bilan de la masterisation, que nous jugeons beaucoup plus sévèrement.

Depuis quelques années, nous avons fait le choix de soumettre des amendements aux textes présentés par nos camarades d'UetA. Comme la plupart d'entre eux ont été intégrés, nous avons souvent voté les textes adoptés par la CA du Snes.

Avec nos camarades UetA du Snes Versailles, nous avons appelé à la grève le 13 octobre dernier sur les questions de salaires, d'emploi et de retraites alors que le Snes national se limitait à un appel vague à l'action... Enfin, nous nous sommes opposé·e·s en commun à l'organisation du congrès en trois thèmes qui nous déconnectera des débats avec les quatre thèmes des congrès de notre fédération la FSU. Cela va à l'encontre de notre conception d'un syndicat de transformation sociale ancré dans une activité plus fédérale.

**Voilà pourquoi l'École Émancipée appelle à voter POUR le rapport d'activité du S3 de Versailles**